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（議長） 

休憩前に引き続き、会議を再開致します。 

高齢あんしん課所管の予算並びに関連議案について、一括補足説明を求めます。 

はい。「高齢あんしん課長」。 

 

「高齢あんしん課長」（補足説明） 

お疲れ様でございます。私の方から、高齢あんしん課所管分の予算につきましてご説

明申し上げます。 

まず、一般会計からになります。予算書の６４頁から６７頁までの、３款民生費、２

目社会福祉費、社会福祉施設費になります。予算資料では、１１頁の８４番、８５番の

老人福祉センター管理と低圧受電切り替えになります。予算資料に基づいて説明させて

頂きます。 

まず、老人福祉センターでございますが、平成３年度に建設致しました同センターで

ございますが、施設の機能上当初より高圧受電設備を設置しておりました。この高圧受

電設備が更新時期を迎えておりますが、この間の施設内部の設備改修等におきまして、

現状、高圧を必要とする施設ではないということから、低圧受電に変更するものでござ

います。これに伴いまして、これまで利用しておりました、光熱水費や委託料との費用

の減額が可能となることから、それらの財源で対応させて頂くものでありまして、老人

福祉センターに係る予算につきましては、前年度とほぼ変わっておりません。 

次に、予算書６６頁から６９頁までの、３款民生費３目老人福祉費になります。予算

資料では、１１頁の８６番から９３番、及び９６番になります。主な事業のみ説明させ

て頂きます。８６番、養護老人ホーム入所措置でございます。養護老人ホームにつきま

しては、昨年１２月より、柳崎町の新施設にて、雄心会が運営を行っており、現在、当

町より３２名の方が入所しております。今後も入所の増加が見込まれることから、４０

名の入所を見込んでの予算計上としておりまして、前年度対比で、１,２７０万の増額を

してございます。その他の事業につきましては、例年同様であり、特に変わってござい

ません。 

次に、予算書７０頁から７１頁までの、同じく民生費、６目介護支援施設費になりま

す。予算資料では、１１頁下段から、１２頁上段の１０６番から１０８番になります。

１０６番、１０７番につきましては、総合福祉施設まるやまと隣接しております、生き

がい交流センターの維持管理費用でございまして、前年と変わりございません。１０８

番につきましては、本年度から実施しております、まちづくカフェ活動拠点整備事業で

ございます。本年度につきましては、総務費の企画費、６目の企画費にて、本事業と人

材育成プロジェクト事業を予算計上してございましたが、両事業を統合致しまして、来

年度より、本科目での計上とさせて頂いております。活動拠点の維持管理費用が、その

大半を占めておりますが、本年度実施しました人材育成プロジェクトにもやっておりま

したが、小中高生を対象と致しました、木工細工講座等を来年度も継続して実施する予

定としているところでございます。次に、予算書の７６頁から７９頁までの４款衛生
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費、１目保健衛生総務費になります。予算資料では、１３頁の１３８番、介護老人保健

施設建設費補助になります。本事業につきましては、医療法人社団恵愛会さんが建設致

しました、介護老人保健施設の整備資金の償還利息を補助しているものでございまし

て、平成９年から令和３年までの間、補助するものであり、令和２年度の分につきまし

ては、記載の額となっているものでございます。一般会計につきましては、以上でござ

います。 

次に、介護保険特別会計でございます。予算書は１７５頁から２１９頁になります。

予算資料につきましては、３４頁から３５頁の介護保険特別会計予算構成表になりま

す。予算資料にてご説明させて頂きます。予算の歳入歳出総額は１０億７,５８９万２千

円でございまして、前年度とほぼ同額となってございます。各科目ごとにご説明させて

頂きますが、まず、総務費につきましては、前年比約９００万円の増となっておりま

す。令和３年度からの第８期介護保険事業計画策定にかかる費用と職員人件費の増が主

な要因となってございます。 

次に、保険給付費ですが、こちらは前年比約８８０万円の減となっております。昨年

度までの給付実績を基に予算を編成しておりまして、居宅介護サービスで、約９７０万

円の減、地域密着型介護サービスの給付費で約５１０万円の増、その他の科目につきま

しては、約１００万から２００万円の減となっております。 

次に、地域支援事業ですが、こちらは相対的に前年とほぼ同額となってございます。

任意事業費におきまして、約２３０万円の減額となってございますが、こちらは、介護

保険係にて専属で配置しておりましたケアマネジャーが今年度の年度当初で、退職とな

りまして、以後、募集しておりましたが、補充にはちょっと至らない状況でございまし

て、来年度、令和２年度より、そのケアマネジャーが担当しておりました、専属業務、

専門業務を一部外部に委託させて頂き、一般的な業務を会計年度任用職員にて対応する

形に変更したため、人件費相当分が減額となってございます。その他の科目につきまし

ては、会計年度任用職員制度の移行に伴いまして、人件費が微増してるものとなってご

ざいます。 

サービス事業勘定でございますが、こちらは、介護予防プラン、予防マネジメントに

係るサービス収入となってございまして、全額、保険勘定に繰り出し、介護予防ケアマ

ネジメント事業費に充当しているものでございます。こちらは、前年と同額となってご

ざいます。 

以上、簡単ではございますが、一般会計及び介護保険特別会計の予算説明を終わりま

す。ご審議方、宜しくお願い致します。 

 

（議長） 

説明が終わりましたので、質疑を許します。 

質疑希望ありませんか。 

「小野寺議員」。 
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「小野寺議員」  課長、１点だけ。ちょっと、昨日から新型コロナウイルスの関係、ずうっと、連続し
て聞いてたんですが、その点だけちょっとお聞きします。  教育委員会、もしくは町民課、それぞれの関係で動いてますけれども、高齢あんしん
課ですと、直接、直営はありませんが、介護の関係、事業としていろいろこう、結び付

きあります。それで、その部分で、押さえているという状況で構わないんですが、全国

的には特にデイサービスが、発症者いれば、本当にそれこそ、ピンチと言うか大変です

けれども、そうでなくても、いろんな働く方だとか、ちょっと心配なので、体制が取れ

なくて、デイサービスを少し縮小したり、ちょっと一時休んだりとかってあるんですけ

れども、私、知ってる範囲では、そのあまりないはずなんですけども、そういう声、

今、この新型コロナウイルスの関係で、高齢者の１つの大きな居場所であるデイサービ

スの状況が、ちょっとどんなふうに聞いていらっしゃるか、ちょっと１つ教えて頂けれ

ばなというのが１つです。  それから２点目。高齢者の問題で言うと、町民課も一定程度、いろんな動きがあるか
も知れませんが、直接的には、高齢あんしん課、それで、特に１人暮らしの方、介護を

受けている方も、もちろんそうですけれども、介護を受けていない方も含めて、高齢者

の方、先程もちょっと健康推進課で話したんですけれども、情報がもう本当にまちまち

と言うか、デマ的な情報も含めてですね、ですからしっかりとしたアナウンス、総務課

でも言ったんでけれども、高齢あんしん課、いろんな意味で高齢者、特に１人暮らしの

方と繋がる部分があります。そういう部分では、的確な情報をしっかりと伝えると言

う、これはこれで、高齢あんしん課としても、私は是非、やってもらいたいなと思うん

です。今、詐欺まがいのことももう出てますよね。江差はちょっと分かりませんけれ

ど。本当に、この問題については、的確な情報を特に国の方では、しょっちゅう変わり

ます。１日遅れれば昨日のことがちょっと変わってたりとかありますので、是非、そう

いう部分をやって頂きたいと思うんですが、何か、取り組みがあれば、もしくはこれか

らお考えあれば、ちょっと教えて頂きたいなと思います。２つです。 

 

（議長） 

はい。「高齢あんしん課長」。 

 

「高齢あんしん課長」 

まず、デイサービスの状況でございますが、我々、このコロナウイルス、拡大した頃

から、各入所施設及びデイサービス、通所ですね、そちらの方に状況の確認はさせて頂

いております。現状ですと、新型コロナウイルス等々とは別に致しまして、これらの施

設につきましては、国から、感染症対策マニュアルというのが出ておりまして、それに

基づいて、従前から対応して来ているところでございまして、それに加えて、新型コロ

ナの関係で、職員の、従事している職員の管理が、少しちょっと厳しくなっているのか

なということと。外部からの業者の出入りを少し規制をかけていると、施設内に入らな
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いように、等々されているということは伺っております。衛生用品の関係につきまして

は、在庫有されているところと、少ないところというところは、我々も確認はしている

んですけれども、健康推進課の方で町長ご答弁ありましたとおり、それらの対応につい

てはちょっと厳しいのかなという考えでおります。現在につきましては、一応、正常に

事業の方は運営されているようですので、特段、我々の方にもご相談等々は来ている状

況ではございません。 

それと、２つ目なんですけども、１人暮らしの高齢者の方なんですが、基本的にはお

元気な方というのは、一般の町民の方と同様の対応をさせて頂いているところでござい

ます。ただ、介護サービスですとか、介護予防のサービス利用されている方につきまし

ては、それは、介護の事業所さん、ケアマネさんですとか、ヘルパーさん、それから、

我々の直営の事業をしておりますものにつきましては、直接的にこれらの情報を伝えさ

せて頂いているという状況でございまして、詳細な、細かいことにつきましては、随

時、もう少し検討しながら分かりやすいものを伝えて行きたいと考えておりますので、

宜しくお願い致します。 

 

（議長） 

はい。「小野寺議員」。 

 

「小野寺議員」 

総務課の段階でも、ちょっと話したんですが、今後また、いろんな局面でトータル的

なものを、総務課でまとめることになるのかもしれませんが、流すことはこれからきっ

とあるかも知れませんね、全戸配布。その時に、本当に高齢者、できれば、一般の元気

な方は、元気な方ですね、本当にあっちこっち、正直、行ってる部分も正直ありますよ

ね、マスクなんで必要ないわって。ですから、そういうことに対するアナウンスも、こ

れ健康推進課、高齢あんしん課、連携なんでしょうけれども。とにかく、適切なところ

でしっかりとそのアナウンスする場、なければ、それに越したことはないんですが、こ

れから起きるかも知れない。是非、そういう取り組みもお願いしたいなと、ネットで、

と言ったってね、ネットではなかなか高齢者見ない、見ないです、残念ながら。なの

で、やっぱりペーパー、ペーパーがないと、なので、是非、そこら辺お願いしたいなと

思います。要望にさせてございます。お願い致します。 

 

（議長） 

質疑希望ありませんか。 

それでは、高齢あんしん課所管の予算並びに関連議案について、質疑を終わります。 

１１時１０分まで、休憩致します。 


